



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:47

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 24 de Junio de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Orteguismo contra Herty.

+Cúpula del FSLN se opone a candidatura a la Presidencia o Vicepresidencia del también sandinista y Alcalde de Managua, Herty Lewites.

+Ortega se mofa del carisma de Lewites, y Lenín Cerna ya asegura que no será candidato a la Vicepresidencia.

+Megatel busca invertir en dos plantas hidroeléctricas.

+La oportunidad más próxima del país para contar con nuevas fuentes de generación de energía hidroeléctrica podría ser el proyecto de inversión que pretende realizar el consorcio hondureño Emce, en dos ríos ubicados en la Costa Atlántica nicaragüense.

+Reformarán de nuevo al Estado para buscar eficiencia.

+El Ejecutivo iniciará en los próximos días un proceso de reformas al aparato estatal, con el fin de garantizar la eficiencia de las entidades públicas. La propuesta preliminar estaría lista en diciembre, aseguró a LA PRENSA, el secretario de Coordinación y Estrategias de la Presidencia de la República, Mario De Franco.

+Primeros damnificados por lluvias en Jinotega.

+Intensas lluvias de más de ocho horas consecutivas hicieron que los ríos Bocay y Ayapal, en Jinotega, se desbordaran e inundaran parte de los poblados asentados en sus riberas, por lo que las autoridades decidieron evacuar a 244 personas, entre ellas ocho niños. No se informó de víctimas, pero sí de varias casas dañadas.

El Nuevo Diario

+Otra menor contagiada.

+Aislada y bajo estricta vigilancia médica en "La Mascota".

+Se intensifican medidas de saneamiento en el barrio URSS.

+La misma enfermedad está golpeando con fuerza en Jinotega.

+Guerra entre buseros.

+A balazos, pedradas y garrotazos "disputaban" la Ruta 106.

+Son de la misma cooperativa, pero uno se adelantó a otro.

+Un pasajero resultó baleado.

+ "Gobierno empuja estallido social".

+Monseñor Jorge Solórzano reitera.

+Aumento de pobreza "como bomba de tiempo".

+Crecimiento de brecha social "contra Evangelio".

+Nunca dictaminamos que Alemán vuelva a El Chile.

+Desmiente al defensor Mauricio Martínez.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:47

PAG - 2 -

+Expresa que Nicaragua no puede ser paraíso de corruptos.

+Niño flagelado por mala nota.

+Su madre le dio con un cable eléctrico porque fue reprobado en Matemáticas.

+Por el momento, está en un hogar sustituto.

Hoy

+Amarre secreto.

+Iglesia desconocía gestiones del Gobierno en El Vaticano para cambios en jerarquía católica.

Editorial

La Prensa

El diálogo sobre la educación.

“Los problemas de la educación superior no comienzan ni terminan con el tema del seis por ciento. Se requiere una reflexión serena y profunda, seguida de un diálogo franco y bien intencionado, a través del cual puedan superarse los principales problemas de la educación superior nicaragüense. Para las universidades ésta es una ocasión excelente para realizar el congreso nacional de educación superior, que se intentó en los años 1991 y 1992, habiéndose en esa ocasión desarrollado un verdadero ejercicio de diálogo a través de decenas de seminarios y talleres realizados, pero que desafortunadamente no pudo concluir en el congreso y en la declaración nacional sobre la educación superior, tal como era la intención en aquel entonces. Confiamos que ahora sea posible realizarlo plenamente y deseamos que todas las intenciones del Acuerdo se transformen en realidad por el bien de Nicaragua y de la educación nacional”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:47

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Código de conducta corporativa. (Sergio García Poveda)

“La creación de un código de ética en Nicaragua es de mucha importancia y constituye en la actualidad uno de los focos prevalentes de atención —y de preocupación— de la política jurídica impulsada en un sector clave de la economía empresarial. tomando en cuenta la necesaria incorporación de Nicaragua al mundo moderno empresarial, se ha creado recientemente por Amcham (Cámara Americana Nicaragüense de Comercio) un código de ética al igual que en los países desarrollados, tendente a ser tomado en cuenta por las empresas nicaragüenses que quieran adaptarse a este sistema”.

¿Ha muerto el Partido Conservador? (José J. Quadra)

“Los conservadores no conocemos ninguna declaración oficial de las autoridades superiores del Partido, explicándonos qué será de este viejo roble verde, factor importante de la vida republicana de Nicaragua. No sé si lo han mandado a descansar, a dormir un buen rato o a que se prepare para despertar en el 2006, o lo han sustituido por un Apre y que su bandera verde la han mezclado con rojo y azul.”.

En letra pequeña. (Fabián Medina)

“INIQUIDADES. A menos que el ministro Vega nos haya ocultado información. A lo mejor es cierto que el Gobierno ordenó una campaña contra el cardenal Obando, tal como acusó la jerarquía católica. Tal vez sí se le haya ordenado al custodio impedir la entrada de Obando al penal, algo a lo cual no le encuentro el menor sentido. O posiblemente sí se hayan puesto cámaras del Gobierno a perseguir y humillar públicamente a Obando. Es que si el ministro Vega no aclara qué fue lo que le perdonó el cardenal Obando, es lógico que empecemos a conjeturar sobre iniquidades de éste o mayor calibre.

VENADOS. La Lotería Nacional explicaba hace poco que para darle publicidad a un medio de comunicación, éste debe cumplir tres requisitos: uno, estar en la lista de proveedores del Estado; dos, marcar en las encuestas de audiencia; y tres, cubrir las actividades que realiza Lotería Nacional. Los dos primeros me parecen justos y deberían estar encaminados a evitar esa perniciosa forma de dar la publicidad como premio y castigo. Ojalá se cumplieran. Pero el tercero... No puede ser que una institución del Estado oficialice de tal forma el venado y nadie diga nada. Porque cuando dice que cubra las actividades de la Lotería, es de suponer que sea “favorablemente”. Conociendo como conocemos a don William Baez, no creo que por cobertura entienda, por ejemplo, artículos sobre las suspicacias que provocan ciertos sorteos, o los actos de supuesta corrupción que de vez en cuando salen en los medios”.

Usted que opina. Sobre que el Gobierno pidiera perdón a la Jerarquía.

“La Iglesia Católica tiene demasiada incidencia en la política de Nicaragua. Como líder de la Iglesia Católica el Cardenal debe interceder en algunas cosas, pero se está pasando”. Pedro Morales



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:47

PAG - 4 -

Administrador

“El Gobierno no tiene por qué pedirles perdón. El incidente se debió a un mal entendido; las personas del Sistema Penitenciario sólo hacen su trabajo”. Erick Villalobo. Conductor

“El Cardenal tiene poder y utiliza bien sus influencias. Debería hacer cosas nobles y no inmiscuirse en política”. Ricardo Varela. Cajero

“La religión y la política van siempre de la mano. Se podría decir que una es la uña y la otra la mugre”. Johnny García. Estudiante

El Nuevo Diario

A confesión de parte. (Víctor Medina Montes)

“Resulta increíble el enfado del señor Pedro Solórzano en contra de los medios de comunicación a los que acusa “de acoso”, menos mal que no dice sexual, porque aquellos han venido destapando una cadena de irregularidades en la gestión suya como ministro de Infraestructura. La carta recibida por el contralor Argüello con fecha 8 de junio del corriente año evidencia la famosa frase del Derecho Penal “A confesión de Parte Relevo de Pruebas”. Existen muchas otras evidencias de pésima administración del MTI sujetas a investigación periodística. En otro país el señor Solórzano ya hubiese merecido sanciones duras y en todo caso su despido por ser un funcionario no apto para tan delicado cargo”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Convención anticorrupción evaluará logros en Managua. (Pág. 3 A)

+El próximo 8 y 9 de julio se celebrará en nuestro país la primera reunión de Estados Partes de la Convención Interamericana Contra la Corrupción (CICC), de la que forman parte 30 países, los cuales ratificarán su compromiso de luchar contra uno de los factores que obstaculiza el desarrollo de las naciones.

+Otro lío por tierras. (Pág. 9 A)

+Clavos de propiedad saltan por doquier y no parece haber una pronta solución al problema.

+Varios funcionarios del actual Gobierno fueron acusados por los delitos de falsificación de documentos públicos, asociación para delinquir, usurpación del dominio privado, defraudación, prevaricato, abuso de autoridad y otras infracciones, por la disputa que mantienen dos personas por 150 manzanas de tierras ubicadas en las cercanías de la Laguna de Xiloá.

+Café nica pierde oportunidades. (Pág. 4 B)

+Mejores precios de futuro no se pueden aprovechar por la falta de mecanismos activos en el país.

+Consejo Nacional del Café (Conacafé) está trabajando a medias.

El Nuevo Diario

+Difusores de radio y TV, dan espaldarazo a ley. (Pág. 5 A)

+Radiodifusores y propietarios de los canales de televisión UHF y VHF respaldaron ayer el proyecto



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:47

PAG - 5 -

de la Ley de Creación de la Superintendencia de los Servicios Públicos, al tiempo que solicitaron a los diputados reformar la Ley No. 200 (Ley de Telecomunicaciones) para establecer mayor seguridad con las licencias de operación.

+PLC ya tiene sustituto de Montealegre. (Pág. 4 A)

+Eduardo Montealegre hizo anoche un dramático llamado a los convencionales que lo apoyan, para que todavía no saquen la cabeza, porque se las “vuelan”.

+Extraoficialmente se conoció anoche que Arnoldo Alemán ya dio la orden de que le corten la cabeza a Montealegre, quien sería reemplazado como convencional por el Distrito Cinco de Managua por Haroldo Montealegre.

+Cuenta del Milenio sin fecha de inicio. (Pág. 9 B)

+Ni Estados Unidos y ni Nicaragua están en capacidad de aceptar y presentar proyectos.

+Misión estadounidense vino al país solamente a explicar en qué consiste programa de ayuda.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses / Rinha Cardenal

Invitado: Lic. Leonel Arana (Miembro del Comité que organiza el 1er. Congreso de la Diáspora Nicaragüense en Miami)

Tema: 1er. Congreso de la Diáspora Nicaragüense en Miami

+Arana expresó que a través de los medios de comunicación conoció, que el Canciller Norman Caldera pretende trabajar en apoyo a la diáspora nicaragüense de Miami. Sin embargo aseguró que el Canciller no le ha informado nada al respecto y tampoco sabe que tipo de apoyo van a recibir, porque no han planteado nada.

+Manifestó que lo que quieren de Nicaragua, es un cambio trascendental en su política, que pasa por la eliminación de Leyes inhibitorias y de vendeta, que haya una apertura, una integración y un diálogo permanente. No obstante Arana cree que es muy difícil que esta apertura se de, sobre todo por la oficina burocrática que el Gobierno tiene en Miami.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Ing. Alfredo Cuadra (Presidente del COSEP) / Lic. Adriana Polanía y Marcela Filloy (Consultoras de la Comisión Interna de Arbitraje)

Tema: Encuesta del COSEP / Ley de Mediación, Conciliación y Arbitraje.

+Según Cuadra, la encuesta de Borge y Asociados tenía como objetivo realizar un muestreo de las tendencias electorales, para que los empresarios tomen sus precauciones.

+Respecto al CAFTA, Cuadra dijo que será aprobado tarde o temprano, la diferencia entre Bush y Kerry, es que este último plantea que el documento final debe ser revisado un poco más. Mientras tanto el COSEP en coordinación con AMCHAM, hace lobby con los congresistas.

+Cuadra opinó por un diálogo nacional que ayude a resolver los problemas del país.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:47

PAG - 6 -

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Norman Caldera (Canciller de la República)

Tema: Proyecto que se presentará en el Fondo de Reto del Milenio

+El Canciller Norman Caldera destacó que “los 16 países cuando fueron escogidos, lo único que tenían garantizado era poder presentar proyectos, de manera que en teoría Nicaragua podría llevarse todo el fondo de la Cuenta del Milenio, todo depende de que tan buenos sean los proyectos que presentemos, depende de que tan bien estructurados sean, qué tan seguros estemos allá y acá de que los resultados de las propuestas que se presenten en el compacto sean las que produzcan los mejores resultados”.

+Caldera expresó que el Presidente Enrique Bolaños presentará los proyectos a los representantes del Fondo del Reto del Milenio, estos proyectos están dirigidos a combatir la pobreza, a generar crecimiento, desarrollo, resolver los problemas de las poblaciones.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Juventud al rojo vivo**

Director: Cristian López / Douglas Sandoval

Tema: Derecho de los jóvenes liberales a tener representación en el partido

+Protestaron por el Derecho que tienen los jóvenes liberales de tener una representación en el partido, en la selección de los concejales por Managua, para poder participar en la contienda electoral municipal.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Demanda de la participación de la juventud en las elecciones municipales / Comentarios en ocasión del Día del Padre

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Repliegue

+Miranda aclaró que la pista de aterrizaje, que él había informado pertenecía al Presidente Enrique Bolaños, es en realidad de su sobrino, Patrick Bolaños.

+También informó que el Reverendo Casco instalará una emisora en sociedad con el hijo de Carlos Guadamuz. Según Miranda, el Reverendo Casco le compró el transmisor a un periodista.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:47

PAG - 7 -

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+El Presidente Enrique Bolaños a su llegada al país brindó una conferencia de prensa donde destacó el financiamiento de 12 millones de dólares que serán invertidos en el Sistema de educación nacional. En otro orden el Presidente Bolaños se refirió a las diferencias entre el Gobierno y la Iglesia Católica y expresó que “la Iglesia está compuesta por todos nosotros que pertenecemos a la Iglesia, no es sólo la jerarquía”. En cuanto las declaraciones de Daniel Ortega, sobre una supuesta negociación entre el PLC y el Gobierno, el Presidente Bolaños expresó: “Nosotros nada mas buscamos acuerdos en beneficio del pueblo, yo sospecharía, y es muy fácil deducirlo, aquí hay una persona que lo agarra y lo manda a El Chile, lo pone en el municipio entero, lo manda al chipote, lo manda a Tipitapa y ese no es el Gobierno, ni es Enrique Bolaños”, concluyó el Presidente. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El Ministro de Gobernación, Julio Vega, y el Secretario de la Presidencia, Eduardo Montealegre, negaron que el Gobierno este negociando con el PLC, como afirmó el Secretario del FSLN, Daniel Ortega. Montealegre reiteró que el único que tiene poder sobre la libertad o traslado de Arnoldo Alemán es el Poder Judicial. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Enrique Quiñónez negó que el PLC tenga, en este momento, alguna negociación con el Gobierno para liberar al reo Arnoldo Alemán, esto ante las declaraciones de Daniel Ortega, de que el Gobierno está pactando con el PLC para liberar a Alemán. También negó negociaciones con el FSLN, aunque aseguró que sí están dispuestos a platicar sobre la agenda legislativa. Aseguró que ellos están dispuestos a apoyar la interpretación autentica de la Ley 1913. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12)**

+La diputada liberal Jamileth Bonilla aseguró que la Ley 1913 no ha sido aprobada porque el Ejecutivo decidió que no era el momento para su aprobación. Respecto a la situación de Eduardo Montealegre en el PLC, Bonilla opinó que son las bases las que decidirán la permanencia de Montealegre en las estructuras del partido. Sin embargo ella no ve ninguna razón por la que se tenga que sacar a Montealegre del partido. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El ex banquero Haroldo Montealegre, en conferencia de prensa, dio a conocer que la Juez del Juzgado V de Managua, Vida Benavente, emitió una sentencia favorable sobre el embargo que él (Montealegre) había solicitado a los más de 5 millones de dólares del crédito que Bancentro le dio a PARMALAT. Según Haroldo ahora el acreedor de PARMALAT es él y no Bancentro. Por su parte Enrique Zamora, Representante de Bancentro, expresó que “si esto sucede de la noche a la mañana, que apareció un documento embargando eso, entonces se pone en riesgo todos los prestamos que las otras instituciones financieras hayan efectuado y sería un ejemplo gravísimo para todo el Sistema Financiero Nacional”, finalizó Zamora. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10, Canal 10)**

+El Procurador General de la República, Dr. Víctor Manuel Talavera, desconoció un documento interno que supuestamente favorece al ex banquero Haroldo Montealegre y que este publicó en un campo pagado. La Procuraduría pidió a la Policía investigar quien filtró el documento para interponer las acciones legales correspondientes. Por su parte Haroldo Montealegre expresó que obtuvo el documento (el día lunes) de parte de un funcionario de la Secretaría de la Presidencia, que es dirigida



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:47

PAG - 8 -

por Eduardo Montealegre. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Vicario de la Curia Arzobispal, Monseñor Eddy Montenegro, comparó los roces del Gobierno con la Iglesia Católica con una crisis matrimonial, en la que se perdona pero no se olvida. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El diputado Edwin Castro expresó que con la Ley de SISP se acabarán con viejos vicios en contra de medios de comunicación que son críticos a los Gobiernos de turno. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El representante de FETSALUD, Gustavo Porras, reafirmó que mañana se llevará a cabo el paro de labores del sector salud y que sólo se atenderán los casos de emergencia. **(Multinoticias, Canal 4 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Vicepresidente de la República, José Rizo Castellón, dijo que reducir el salario de los funcionarios públicos en un 50%, como propone Daniel Ortega, es una propuesta con un alto sentido de populismo. **(Noticias 12, Canal 12)**

+En Puerto Cabezas se realizó una marcha en las calles principales de la ciudad en demanda de la destitución del Director de la EPN, Roberto Zelaya. Para mañana (jueves) la Comisión Intersectorial Costeña llegará a la capital para brindar una conferencia de prensa y después se reunirán con la Comisión de Infraestructura de Transporte y el Ing. Roberto Zelaya. Sin embargo el Ing. Zelaya aseguró que no hay fundamentos para pedir su destitución y anunció que en la próxima semana se iniciará la primera fase de la reparación del muelle de Puerto Cabezas. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Consejo Supremo Electoral inauguró las oficinas de verificación en Masaya, estas cuentan con un sistema de cedulación automatizado y financiado por el Gobierno del Japón. **(TV. Noticias, Canal 2)**

PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Norman Caldera (Canciller de la República)	Proyecto que se presentará en el Fondo de Reto del Milenio	Telediario 10	Canal 10